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Noticias/ 8 columnas/ 12 -13 A/ 2 planas 
Péndulo/ 8 columnas/ 22/ 1 plana. 
Cuarto Poder/ ¼ de plana/ B12 ςB13/ 2 planas. 
Es/ 8/ 7/ ½ plana. 
Diario/ 1/4 de plana/ 30/ 1 plana. 
Heraldo/ un módulo/ 9/ 1 plana. 
Modernizar alumbrado público de municipios de Chiapas 
Con el objetivo de generar un ahorro del 60 por ciento en el consumo de energía eléctrica, 
en el municipio de Copainalá se puso en marcha el programa Iluminemos Copainalá, con la 
entrega de las primeras 600 luminarias con tecnología LED. En este evento, en el que 
estuvo presente el gobernador Manuel Velasco Coello, se informó que a través del 
Instituto de Energías Renovables se realizará la entrega de 400 luminarias más, a fin de 
impulsar un mejor servicio de alumbrado público, económico y amigable con el medio 
ambiente. 
 

 
Diario/pág.10/2 columnas 
Reconocen avances en política laboral 
Las principales centrales obreras en la entidad reconocieron la política laboral que impulsa 
desde hace más de dos años el Gobierno de Chiapas, ya que privilegia la salvaguarda de 
los derechos de los trabajadores, pero sobre todo la justicia, la equidad y la salud al 
interior de las empresas. 
Juan Carlos Gómez Aranda, Secretario de Gobierno, destacó el trabajo de unidad que hoy 
distingue a los chiapanecos, el cual está basado en una política de puertas abiertas, 
apertura y diálogo permanente con todos los sectores. 
Gómez Aranda precisó que bajo esta condición, Chiapas ha demostrado su capacidad de 
trabajar en un solo equipo, por encima de intereses e ideologías, para seguir 
construyendo un estado fuerte, que está haciendo frente con responsabilidad y 
compromiso a los nuevos retos que exige el desarrollo del país. 
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Diario/pág.16/cuarto de plana/Edén Gómez 
No se permitirá violencia: JCGA 
Debido a las manifestaciones que regularmente se realizan en Chiapas, esto por parte de 
diferentes sectores, Juan Carlos Gómez Aranda, secretario general de Gobierno en la 
entidad, señaló que el diálogo será la primera instancia para lograr acuerdos en beneficio 
de llos y de la sociedad.  
 

 
Cuarto Poder Pág. B17/ ½ plana/Comunicado 
Noticias Pág. 7A/ ¼ de plana plus 
El Heraldo pág. 11/ ¼ de plana/portada 1 módulo 
Es! Pág. 6/ ½ plana 
El orbe Pág. A12/ ¼ de plana 
La voz pág 8/ ¼ de plana 
Péndulo pág. 7/ robaplana plus 
El siete pág. 12/ ½ plana 
Chiapas hoy en línea 
Máxima FM Tapachula/97.9 FM 
Radioprensa/Leonel Palacios/92.3 FM 
Radionoticias/Víctor Cancino/98.5 FM 
Enlace Chiapas/Edén Gómez/ 103.5 FM 
Expresionesnoticias.com 
Reporteciudadano.com 
ASICH.com 
Muralchiapas.com 
Aquinoticias.mx 
Minutochiapas.com 
PRESENTA RUTILIO ESCANDÓN LIBRO HISTÓRICO SOBRE EL PODER JUDICIAL.  
A 190 años de establecerse oficialmente el Poder Judicial del estado, se engalanó esta 
celebración con la presentación del libro Poder Judicial del estado de Chiapas. Historia 
general, el cual fue presidido por el magistrado presidente Rutilio Escandón Cadenas y el 
director del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (Coneculta), Juan Carlos Cal y Mayor 
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Franco. El magistrado presidente agradeció la colaboración del Coneculta para coadyuvar 
en la edición de este libro que representa un patrimonio cultural-jurídico. Asimismo, 
reconoció la disposición del autor del libro, Jorge Alejandro Sánchez Flores, cronista 
honorario del Tribunal, quien desde hace un año empezó con una ardua labor de 
investigación en donde se resaltan los hechos históricos del quehacer jurídico. 
 
Diario/pág.31/1 columna/José Salazar 
Avanza sistema de justicia 
Antes de que entre completamente en vigencia el nuevo sistema de justicia penal, en 
Chiapas ya se podría estar atendiendo casos de delito graves a través del esquema de los 
juicios orales, consideró Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado. Expresó en entrevista que tiene que ser un proceso paulatino para 
atender ese tipo de casos, sin embargo existe la posibilidad de que antes de que a nivel 
nacional entre en función este esquema, en la entidad por lo menos se haya atendido 
algunos casos.  
 
El siete/pág.15/media plana 
Asic.com 
Expertos en brindar ayuda médica en casos de desastres en el mundo, impartirán 
seminario en Chiapas 
Ignacio Morales Medina, coordinador general interno de Protección Civil y Medio 
Ambiente del Poder Judicial del estado de Chiaoas, dio a conocer que con el apoyo del 
Club Rotario Oriente de Tuxtla Gutiérrez y en coordinación con la Escuela Nacional de 
Protección Civil, se llevará a cabo el seminario para impulsar acciones preventivas, con 
ponentes cirujanos, médicos generales, 
ginecobstetras y rescatistas, que han participado en contingencias proporcionando ayuda 
a nivel mundial, incluyendo Filipinas, Haití y Nepal. 
Se tratat de los intengrantes de Funciones Médicas Mamut, y estarán el sábado, en las 
instalaciones de la Escuela Nacional de Protección Civil, cita en el lugar conocido como 
Llano San Juan, a partir de las 10:00 horas, donde abordarán el tema de la atención 
médica austera en caso de desastres mayores. 
Estos ponentes son aquellos que llevan ayuda médica en las primeras 72 horas de haberse 
presentado un desastre, en momentos cuando se presenta el mayor número de fallecidos 
o que necesitan ayuda urgente. 
Dijo que el seminarío es abierto y gratuito, dirigido a médicos, paramédicos, brigadistas, 
rescatistas y todo aquel interesado en brindar ayuda en casos de contingencias. 
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Será interesante poder conocer toda la experiencia de estas personas que han tenido en 
hospitales de campo, servicios de obstetricia en condiciones austeras y sobre el cuidado 
de madres y atención de partos en ambientes extremos. 
Inclusive, abordarán una charla en mesa redonda, con funcionarios del sector salud y de 
Protección Civil. 
Morales Medina anotó que se tienen expectativas de poder crear una red de atención 
médica a nivel mundial, para brindar ayuda en casos de presentarse situación de desastres 
naturales. Por eso, resulta interesante el seminario para formar el recurso humano que 
lleve los primeros auxilios a la poblacion en el momento de presentarse desastres 
Reveló que en estos momentos los profesionales de la salud, de Médicas Mamut, se 
encuentran en el municipio de San Andrés Larráinzar, practicando cirugías a la gente que 
menos tiene. 
 

 
Cuarto Poder Pág. B14/ 2 columnas/Emm Vidal 
Soriano inǾƛǘŀ ŀ ƭŀ ŜȄǇƻ ŦƻǘƻƎǊłŦƛŎŀ άaŀƳł /ƻƴǘƛƎƻέ 
Alejandra Soriano, candidata a diputada federal por el distrito 09, lanzó a través de sus 
ǊŜŘŜǎ ǎƻŎƛŀƭŜǎ ƭŀ ŎƻƴǾƻŎŀǘƻǊƛŀ ǇŀǊŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǊ Ŝƴ ƭŀ ŜȄǇƻ ŦƻǘƻƎǊłŦƛŎŀ άaŀƳł /ƻƴǘƛƎƻέΣ Ŝƴ 
el marco del Día de las Madres. Las personas que deseen participar deberán enviar su 
fotografía de manera digital al correo alejadrasorianoruiz@gmail.com teniendo como 
fecha límite el día 08 de mayo a las 20:00 horas. Las fotografías serán publicadas en las 
redes sociales. 
 
Cuarto Poder Pág. B11/ ½ plana/Carlos Burguete 
Alistan resguardo y traslado del material electoral 
as fuerzas de seguridad del estado no solo garantizarán el resguardo de toda la paquetería 
electoral que se utilizará en los comicios en Chiapas, sino también el apoyo en su traslado 
una vez concluida la jornada electoral. Efraín Lastra Everardo, vocal ejecutivo de la Junta 
Distrital 09, correspondiente a la zona Oriente de Tuxtla Gutiérrez, señaló que además de 
los materiales electorales no custodiados, los cuales incluyen urnas, mamparas y 
documentación que no contiene ningún tipo de logotipo oficial, en cada uno de los 12 
Distritos Electorales Federales se estarán resguardando tanto las boletas y actas 
electorales para la elección del 7 de junio. 
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Diario/pág.29/2 columnas 
Willy buscará alcaldía de Tuxtla 
En reciente entrevista, el actual diputado federal Willy Ochoa dijo que sí tiene el interés y 
se encuentra preparado para competir en el proceso interno del PRI, porque ya s emitió la 
convocatoria y no tengo ningún impedimento legal para manifestar mi intención.  
 
Diario/pág.31/cuarto de plana/José Salazar 
Se vigilarán topes de campaña 
No se permitirán que los aspirantes a una diputación federal gasten más de un millón 260 
mil 38 pesos es la cantidad que un candidato a diputado federal puede gastar para 
promocionar su imagen y hacer campaña en el distrito electoral que le corresponda.  
 
Noticias/Pág.4/una plana  
Trabajamos por un seguro contra el desempleo: Emilio  
En su más reciente visita a la colonia Democrática, Emilio Salazar expuso que: desde San 
Lázaro vamos a representar con dignidad la lucha de los trabajadores mexicanos, son ellos 
la base productiva de esta gran nación y no vamos a parar hasta que sus condiciones 
laborales sean mejores. En este lugar el candidato por los partidos Revolucionario 
Institucional y Verde Ecologista de México para la diputación federal por el noveno 
distrito, estuvo conversando con los pobladores y recorrió varias de las calles hasta 
reunirse en el campo de futbol de la citada colonia. Ante los habitantes, Salazar Farías 
adelantó que velará por la tranquilidad de los trabajadores, para que cuenten con 
condiciones de seguridad laboral que les permitan estar protegidos, ante una eventual 
perdida temporal del empleo. 
En el mismo sentido, comentó  que se pretende implementar una ley que establezca la  
creación del Seguro de Desempleo. 
Por lo anterior, Emilio Salazar dijo que desde la curul en el Congreso de la Unión apoyará 
la implementación de mecanismos que permitan garantizar que todos los trabajadores 
formales cuenten con un seguro de desempleo, mismo que brindará un respaldo en caso 
de tener que separarse de su empleo. 
 
Noticias/Pág.5ª/media plana  
Habrá mamparas y papeletas en braille para votación: INE 
Para garantizar que las personas con discapacidad visual o motriz ejerzan su derecho al 
voto en la próxima jornada electoral, el Instituto Nacional Electoral (INE) dispondrá de 
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mamparas especiales y etiquetas con escritura braille que se colocarán sobre las boletas 
electorales. 
De acuerdo con los Lineamientos aprobados para el Diseño y elaboración de documentos 
y materiales electorales, cada casilla básica, contigua y en su caso, extraordinaria y 
especial 
Tendrá una etiquetas braille que servirán para  las personas ciegas identificarán a los 
candidatos y partidos que aparecerán en las boletas. 
 

 
Diario/pág.10/robaplana 
Aprueban iniciativa de Ley para la mitigación del cambio climático 
Al término de la sesión, la presidenta de la Junta de Coordinación Política se reunió con los 
coordinadores de los Grupos Parlamentarios. 
En sesión ordinaria, el pleno de la LXV Legislatura aprobó por unanimidad de votos el 
dictamen de la Comisión de Ecología relativo a la Iniciativa de Ley Para la Adaptación y 
Mitigación ante el Cambio Climático en el estado de Chiapas. 
Al hacer uso de la palabra para solicitar el voto a favor de la iniciativa, el diputado 
Guillermo Toledo Moguel presidente de la Comisión de Ecología sostuvo que con el nuevo 
marco jurídico, Chiapas se coloca a la vanguardia en materia de conservación y desarrollo 
ambiental. Con la iniciativa se fortalece la prevención, la instrumentación de políticas 
públicas de mitigación para el cambio climático y se busca detonar otras opciones de 
desarrollo sustentable, dijo. 
 
Heraldo/ 3/ robaplana. 
Diputados locales dan entrada a iniciativas de reforma administrativa 
El Congreso del estado dio lectura ayer a las iniciativas enviadas por el Poder Ejecutivo del 
estado para reformar el Código de la Hacienda Pública chiapaneca, así como las leyes 
Orgánica de la Adminsitracion Publica y la de Derechos. 
 

Noticias/Pág.14/un cuarto de plana  
Mejora atención médica a de los chiapanecos: Itzel  
La diputada Itzel de León Villard explicó que gracias a la vinculación del sector salud 
estatal con el federal y la participación de la Legislatura local, se han mejorado los 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3798860.htm
http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3798860.htm
http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3798860.htm
http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3798860.htm
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mecanismos atención médica en beneficio de los chiapanecos, destacando la oferta 
médica del  Instituto Nacional de bŜǳǊƻƭƻƎƝŀ ȅ bŜǳǊƻŎƛǊǳƎƝŀ άaŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ {ǳłǊŜȊέΦ 
La diputada presidenta de la Comisión de Salud, explicó que gracias a los continuos 
trabajos en la Legislatura local, se han conseguido mejorar las condiciones de vida de los 
chiapanecos. 
En este sentido, la también presidenta de la Comisión de Salud del Congreso local, explicó 
que se atienden diversos escenarios, particularmente en el de Salud, recién destacó la 
atención a las deficiencias vasculares, como un padecimiento que se origina 
principalmente por la falta de cuidados en las enfermedades crónicas, como la 
hipertensión arterial, diabetes, colesterol elevado, tabaquismo, sedentarismo o problemas 
cardiacos. 
 

 
Noticias/Pág.6A/un cuarto de plana  
ά!ƭƛǾƛƻέ ƭƭŜƎŀ ŀ ǎŀƭŀǎ ŘŜ ŎƛƴŜ ŘŜ ¢ǳȄǘƭŀ DǳǘƛŞǊǊŜȊ  
El gobierno del estado a través de la Secretaría para el Desarrollo y Empoderamiento de 
las Mujeres (Sedem) se suma a la educación en valores que refrende el derecho de las 
ƳǳƧŜǊŜǎ ŀ ƎƻȊŀǊ ŘŜ ǳƴŀ ǾƛŘŀ ƭƛōǊŜ ŘŜ ǾƛƻƭŜƴŎƛŀΤ ŀ ǘǊŀǾŞǎ ŘŜƭ ŘƻŎǳƳŜƴǘŀƭ ά!ƭƛǾƛƻέ ŘƛǊƛƎƛdo 
por Carla González Vargas, que se proyectará de manera gratuita en salas de cine de esta 
ciudad, informó en un comunicado de prensa.   Esta proyección de 76 minutos, refleja la 
realidad de miles de mexicanas y busca impulsar la reflexión acerca de la importancia del 
empoderamiento de las mujeres para coadyuvar a su acceso a una vida libre de violencia.   
ά!ƭƛǾƛƻέ ǎŜ ŜƴŦƻŎŀ ŀ ƭŀ ǾƛƻƭŜƴŎƛŀ ƘŀŎƛŀ ƭŀǎ ƳǳƧŜǊŜǎΣ ǇŜǊƻ ƘŀŎŜ Ƴłǎ ŞƴŦŀǎƛǎ ŀ ƭŀ ǎƻƭǳŎƛƽƴ ŘŜ 
este problema social, donde hombres y mujeres por igual, deben participar en la 
construcción de nuevos modelos educativos y de valores que permitan la igualdad 
sustantiva entre ambos sexos.   
 
Noticias/Pág.11/media plana  
Destrozo de normalistas costó al erario estatal: Aguilar  
Los daños que estudiantes de escuelas normales ocasionaron ςhace unos días- a los 
inmuebles de la Secretaría de Educación del estado, tienen un costo para el erario de dos 
millones de pesos, informó el titular de esta dependencia, Ricardo Aguilar Gordillo. 
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El secretario dijo que la Secretaría de Hacienda aprobó de inmediato este recurso para 
reparar los portones y los cristales de los edificios; sin embargo, aún no reponen los 
equipos de cómputo averiados. 
Aseguró que, a diferencia de las empresas privadas que denunciaron a los estudiantes por 
daños; la Secretaría de Educación no iniciará ningún proceso judicial, porque privilegia el 
diálogo y los acuerdos. 
DE PUERTAS ABIERTAS 
!ŎǘǳŀƭƳŜƴǘŜΣ ǎǳōǊŀȅƽΣ ƭŀǎ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘŜǎ ŜŘǳŎŀǘƛǾŀǎ ǾƛǾŜƴ άǳƴ ƳƻƳŜƴǘƻ ŘŜ ǇǳŜǊǘŀǎ 
ŀōƛŜǊǘŀǎέΣ Ŝƴ Ŝƭ ǉǳŜ ƭƻǎ ƴormalistas reconocieron que el único procedimiento para 
obtener una plaza es un examen. 
Informó que más de seis mil aspirantes se han registrado para tener derecho a competir 
por una plaza magisterial; y podrían hacerlo tres mil más. 
 

 
Diario/pág.9/media plana plus 
Fortalecen postgrado en materia electoral 
Para darle continuidad a la impartición de la Maestría en Derecho Procesal Constitucional 
y Electoral, creada por la extinta Cofel, la Consejera presidenta del Instituto de Elecciones 
y Participación Ciudadana, María de Lourdes Morales Urbina y el secretario de Educación 
en Chiapas, Ricardo Aguilar Gordillo, firmaron un convenio. 
Morales Urbina precisó que una vez contando con la reforma político electoral, era 
necesario adecuar planes y programas de estudios que respondan a la realidad de la 
materia electoral en el país y en el ámbito internacional. 
Pretendemos, destacó, que la Maestría en Derecho Procesal Constitucional y Electoral no 
sólo sea una matrícula más, sino que Chiapas cuente con mujeres y hombres 
especializados en la materia, con todos los valores curriculares, normativos y 
administrativos de la Secretaría de Educación para que en un futuro el órgano electoral 
tenga un conjunto de investigadores debido a que tenemos que transmitir a la sociedad y 
partidos políticos las nuevas normativas en materia electoral. 
 
Unach rinde homenaje a la vida y obra de Rosario Castellanos/aquinoticias.mx 
Rosario Castellanos fue la escritora más influyente del siglo XX, sin embargo, su obra no 
fue comprendida en su justa dimensión por los lectores y la misma crítica literaria de ese 
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tiempo, afirmó la especialista en Literatura Hispanoamericana de la Universidad de 
California, en Los Ángeles, Estados Unidos, Andrea Reyes. 
Durante la primera de dos ponencias magistrales que disertará durante el VIII Encuentro 
Internacional de Investigadores de Lengua y Literatura, organizado por la Facultad de 
Lenguas Tuxtla, de la Universidad Autónoma de Chiapas, detalló que la escritora originaria 
de Comitán, incursionó en diversos géneros como novela, cuento, poesía, teatro y ensayo. 
En la Sala de Consejo de la Biblioteca Central Universitaria (BCU), lugar del evento, 
subrayó que el ensayo es el género menos estudiado de Rosario Castellanos, y fue en el 
donde plasmó sus ideas sobre política, literatura y sociedad, no solo de México, sino del 
contexto internacional. 
 
Noticias/Pág.9A/media plana  
Docentes y estudiantes solicitan destitución del rector de la Unich 
En demanda de la destitución del rector Oswaldo Chacón Rojas, a quien acusan de 
desestabilizar al personal docente de la institución, estudiantes de la Universidad 
Intercultural de Chiapas (Unich) se unieron al paro que mantienen profesores adheridos al 
Sindicato Único de Trabajadores de la Unich (Sutunich). 
En rueda de prensa, alumnos de diversas licenciaturas expresaron su inconformidad 
contra el directivo y afirmaron que los estudiantes  de las unidades académicas 
multidisciplinarias de Yajalón y Salto de Agua entraron también en paro universitario 
ŘŜōƛŘƻ άŀ ƭƻǎ ƛƴŎǳƳǇƭƛƳƛŜƴǘƻǎ ǉǳŜ Ƙŀƴ ǊŜŎƛōƛŘƻ ǇƻǊ ǇŀǊǘŜ ŘŜƭ ǊŜŎǘƻǊ ȅ ŀƭ ƴƻ ǎŜǊ ŀǘŜƴŘƛŘŀǎ 
y gestionadas sus demandas como estudianteǎέΣ ŘƛƧƻ 9ŘƎŀǊ CŜŘŜǊƛŎƻ tŞǊŜȊ aŀǊǘƝƴŜȊΣ 
Secretario de organización y propaganda del Sutunich. 
El representante de los trabajadores detalló que los alumnos que se unen al movimiento 
representan un 70 por ciento de las licenciaturas en Lengua y Cultura, Turismo Alternativo 
y Comunicación intercultural. 
ά9ǎǇŜǊŀƳƻǎ ǉǳŜ ƭŀǎ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘŜǎ ŘŜ ƎƻōƛŜǊƴƻ ŘŜƭ ŜǎǘŀŘƻΣ ŘŜ ƭŀ {ŜŎǊŜǘŀǊƛŀ ŘŜ 9ŘǳŎŀŎƛƽƴΣ 
diferentes instancias con quienes hemos platicado anteriormente, acudan a nuestro 
llamado y se establezca la mesa de trabajo, le hemos dicho a las autoridades que estamos 
ŀōƛŜǊǘƻǎ ŀƭ ŘƛłƭƻƎƻέΣ ƛƴŘƛŎƽΦ 
{ƛƴ ŜƳōŀǊƎƻΣ ŀŎƭŀǊƽ ǉǳŜ ŘƛŎƘƻ ŘƛłƭƻƎƻ ŘŜōŜǊł ǎŜǊ Ŏƻƴ ŎŀǊłŎǘŜǊ ǊŜǎƻƭǳǘƛǾƻΣ ǇǳŜǎ άƘŀȅ 
muchas demandas de las que el rector se escuda argumentando un déficit presupuestario, 
pero por otro lado otorga concesiones y buenas categorías de contratación  a sus amigos o 
hijos de sus compadres  o de sus asesores, entonces eso es un punto totalmente 
ŎƻƴǘǊŀŘƛŎǘƻǊƛƻέΣ ŘŜƴǳƴŎƛƽΦ 
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Diario/pág.20/robaplana plus/Esperanza Hernández 
Ingenieros eléctricos presentan proyecto de paneles solares para alumbrado público en 
Tuxtla 
El Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas del Estado de Chiapas (CIME) 
presentaron un análisis de ahorro de consumo de energía eléctrica, a través de paneles 
solares; la finalidad es aplicarlo en el alumbrado público de Tuxtla Gutiérrez. 
Juan José Morales Martínez, encargado de la Comisión de Capacitación del CIME, detalló 
que su instalación traerá beneficios económicos y ambientales; el ahorro anual sería de 
hasta tres millones 919 mil 960 pesos. 
ά¸ŀ ǎŜ ŜǉǳƛǇŀǊƻƴ ŀƭǊŜŘŜŘƻǊ Ƴƛƭ рлл ǇƻǎǘŜǎ ŘŜ ŀƭǳƳbrado, de los tres mil 500 que la 
Secretaría de Infraestructura previó; queremos crear conciencia para que estos proyectos 
ǎŜ ƭƭŜǾŜƴ ŀ ŎŀōƻέΦ 
 
Diario/pág.28/1 plana 
Fernando Castellanos pronostica el triunfo de candidatos del Verde 
Dijo que el próximo 7 de junio los vencedores serán los chiapanecos, dado que con su voto 
elegirán de forma consciente a quienes los representarán en el Congreso de la Unión. 
 
Noticias/Pág.3/una plana  
Cierran el Zoomat 
La detección de un brote del virus de influenza H7 obligó a las autoridades sanitarias a 
ordenar el cierre temporal del Zoológico Miguel Álvarez del Toro (ZooMAT), con el fin de 
no poner en riesgo a más de 500 aves silvestres nativas del estado ςalgunas en peligro de 
extinciónςque se exhiben en ese lugar. 
El ZooMAT señaló que el cierre de sus instalaciones, del 12 al 25 de mayo, se debe a 
ƳƻǘƛǾƻǎ ŘŜ άǊŜƳƻŘŜƭŀŎƛƽƴ ȅ ƳŀƴǘŜƴƛƳƛŜƴǘƻ ƳŀȅƻǊέΣ ǇŜǊƻ ŜȄǘǊŀƻŦƛŎƛŀƭƳŜƴǘŜ ǎŜ Řƛƻ ŀ 
conocer que se realizarán acciones de sanidad animal tras detectarse el virus de gripe 
aviar. 
ά9ƭ ½ooMAT es objeto de una transformación paulatina para optimizar el servicio de 
calidad al público y brindar un mayor bienestar a las especies albergadas en cada uno de 
sus recintos. Sin embargo, los trabajos se han intensificado, lo que implica la necesidad de 
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ŎŜǊǊŀǊ ǘŜƳǇƻǊŀƭƳŜƴǘŜ ǎǳǎ ƛƴǎǘŀƭŀŎƛƻƴŜǎ ǇŀǊŀ ƴƻ ƛƴǾƻƭǳŎǊŀǊ ƭŀ ǎŜƎǳǊƛŘŀŘ ŘŜ ƭƻǎ ǾƛǎƛǘŀƴǘŜǎέΣ 
puntualizaron las autoridades. 
 
Es/pag. 5/1/2 plana 
Suscriben convenio IAP con colegios de arquitectos 
Con el objetivo de fortalecer la capacitación y profesionalización de los agremiados del 
Colegio de Arquitectos Chiapanecos A.C., este jueves el presidente del Consejo Directivo 
del Instituto de Administración Pública del Estado de Chiapas A.C., Harvey Gutiérrez 
Álvarez, encabezó la firma de convenio de colaboración con esta asociación civil. 
Con este convenio de colaboración se establecen las bases y compromisos para contribuir 
al logro y fortalecimiento de sus respectivas metas institucionales, a través de acciones 
conjuntas. 
Harvey Gutiérrez Álvarez explicó que el IAP-Chiapas contribuirá en el desarrollo de 
programas de capacitación, asistencia técnica, actualización, especialización a fin de 
fortalecer la capacitación y profesionalización de sus agremiados. 
 
Cuarto Poder Pág. B23/ portada 1 módulo/1 plana 
Festejan Día Mundial de Parteras 
Parteras de San Cristóbal y Comitán celebraron este 5 de mayo el Día de la Partera, 
reuniéndose en el Parque de la Paz en San Cristóbal, junto con madres, niños y niñas, que 
han vivenciado el parto humanizado, donde informaron a las y los transeúntes sobre esta 
alternativa. 
 
Cuarto Poder Pág. B19/ ¼ de plana/Juan Sánchez 
Atacan automóvil de aspirante 
La madrugada de ayer fue incendiada una camioneta propiedad de Eliseo Trinidad Trujillo 
Hernández, aspirante a la alcaldía del municipio de Tila, la conflagración fue provocada 
por personas desconocidas que al amparo de la noche prendieron fuego a un neumático 
de la unidad lo que provocó que se quemara y despidiera olores fuertes que alertó a 
propios y extraños quienes con sus medios disponibles sofocaron el siniestro. 
 
Cuarto Poder Pág. B18/ 1 columna/Rolando Domínguez 
Buscan aplicación de penas máximas 
De acuerdo con el Colectivo de Mujeres (Colem), con sede en San Cristóbal de Las Casas, 
actualmente en Chiapas se mantiene una aplicación de penas mínimas que no alcanzan ni 
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los 35 años por feminicidio, por lo cual las autoridades fueron llamadas a cumplir con el 
marco jurídico vigente y generar certeza a los familiares y las víctimas de este delito. 
 

 
*PORTADA Diario/1 módulo 
INTERIOR pág.10/octavo de plana 
Bellavista se pinta de verde 
El líder del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Chiapas, Eduardo Ramírez 
Aguilar, realizó una visita al municipio de Bellavista, donde fue recibido por miles de 
personas que se han sumado a este partido. 
Ante un auditorio lleno de militantes del PVEM, comentó que seguirán gestionando más 
recursos para que todos los sectores de las comunidades de este municipio tengan un 
mejor futuro. 
 
Castigo al líder del PRD y a la directora del CECyTECH, pide agraviado/asich.com 
Abigail Morales Ramírez, originario del municipio de Chicomuselo, pidió ayer aquí en la 
capital chiapaneca, a las autoridades federales y estatales, castigo inmediato para el líder 
estatal del PRD, César Espinoza Morales y de su hermana Olga Luz Espinoza Morales, 
directora general del CECyTECH y de otros directivos de esa institución, por hechos 
delictivos que agravian a su persona. 
De acuerdo con el denunciante, dice que conoció al actual dirigente del PRD en Chiapas en 
octubre del 2013, durante una reunión de partido y fue allí cuando César Espinoza 
Morales, le ofreció un trabajo pidiéndole sus papeles y los llevara en las oficinas del 
CECYTECH, 
donde fraguaron un fraude al erario público, mediante el tráfico de influencias. 
Morales Ramírez, dijo que después de entregar su documentación nada supo que había 
pasado, sin embargo al paso del tiempo se enteró que la directora del CECyTECH y el líder 
perredista habrían acordado la contratación sin que el suscrito haya firmado contrato de 
trabajo de responsabilidad laboral. 
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Heraldo/ 7/ ¼ de plana. 
Que el recibo de luz llegue más barato a las casas: Zoé Robledo 
El Senador de Chiapas propuso una iniciativa que busca tener tarifas ponderadas para que 
el consumo sea más barato; la propuesta busca que se consideren elementos como el 
de temporadas con condiciones climáticas adversas que lo incrementan, localidades sin 
cobertura total de energía y localidades de escasos recursos 
 

 
Heraldo/ 8/ ¼ de plana. 
Elizabeth Elena Laguna Salgado, la chiapaneca desaparecida en esa ciudad el 16 de abril 
pasado. 
La Policía de Provo, Utah, anunció que se ofrece una recompensa de 15 mil dólares (229 
mil 524 pesos mexicanos aproximadamente) para quien proporcione información que 
conduzca al paradero de Elizabeth Elena Laguna Salgado, la chiapaneca desaparecida en 
esa ciudad desde el 16 de abril pasado. 
 

  
Portafolios Político / Carlos César Núñez Martínez 
Pacto de civilidad 
.ǳŜƴƻǎ ŘƝŀǎ /ƘƛŀǇŀǎΧ bƻ Ŝǎ Ƴŀƭƻ ǉǳŜ ŀƭƎǳƴƻǎ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻǎ ŀ ŘƛǇǳǘŀŎƛƻƴŜǎ ŦŜŘŜǊŀƭŜǎ ǇƻǊ ƭƻǎ 
ŘƛǎǘǊƛǘƻǎ ±L ȅ L· ŘŜ ¢ǳȄǘƭŀ DǳǘƛŞǊǊŜȊ Ƙŀȅŀƴ ŦƛǊƳŀŘƻ ǳƴ άtŀŎǘƻ ŘŜ ŎƛǾƛƭƛŘŀŘ ǇƻƭƝǘƛŎŀέΣ ŀƴǘŜ ƭƻǎ 
dirigentes de unas 16 organizaciones empresariales; pero hubiera sido mejor que lo 
hicieran los dirigentes de sus respectivos partidos, más aquellos que están dedicados a 
utilizar los espacios oficiales en radio y televisión para descalificar al adversario. 
Son puros ataques mediátƛŎƻǎ ǇƻǊ Ŝƭ ƳƻƳŜƴǘƻ ŘŜ άŎŀƭŜƴǘǳǊŀǎέ ǇƻƭƝǘƛŎŀǎ ǉǳŜ ǎŜ ǾƛǾŜƴ Ŝƴ Ŝƭ 
país, pero no existe ninguna propuesta concreta para convencer a los electores y hasta 

http://www.cintalapanecos.com/que-el-recibo-de-luz-llegue-mas-barato-a-las-casas-zoe-robledo/
http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3798908.htm
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podrían ser gritos desesperados de los azules porque se está hundiendo en el olvido 
ciudadano. 
Los 16 dirigentes de organizaciones empresariales únicamente les van a informar a sus 
ƛƴǘŜƎǊŀƴǘŜǎ ŘŜƭ ǊŜǎǳƭǘŀŘƻ ƻōǘŜƴƛŘƻ Ŝƴ ŜǎŜ άtŀŎǘƻ ŘŜ /ƛǾƛƭƛŘŀŘέΣ ǇƻǊǉǳŜ ǾƛǾƛƳƻǎ Ŝƴ ǳƴ ǇŀƝǎ 
de libertades en donde cada quién puede militar en el partido político que guste y 
profesar la religión que más le convenga; pero es seguro que en ninguno de esos gremios 
hay voto corporativo a la hora de acudir a las urnas, pero estamos en tiempos electorales 
y todos buscan los reflectores de los medios de comunicación. 
Incluso, la mayoría de ƭƻǎ ŦƛǊƳŀƴǘŜǎ ŘŜ ŜǎǘŜ άtŀŎǘƻ ŘŜ /ƛǾƛƭƛŘŀŘέ ƴƛ ǎƛǉǳƛŜǊŀ Ƙŀƴ 
presentado abiertamente a los sectores de la sociedad sus respectivas propuestas de 
campaña y mucho menos han manifestado quiénes son, de dónde vienen y qué hacen en 
sus respectivas vidas cotidianas; así cómo quieren que la gente los favorezca si desconoce 
sus propuestas  que ojalá sean abiertas, concretas, serias, reales y sin mentir con cosas 
que no podrán cumplir. 
tƻǊ ŎƛŜǊǘƻΣ ƳƛŜƴǘǊŀǎ ƭƻǎ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻǎ ƘŀŎŜƴ άŎŀƳǇŀƷŀǎέ ȅ Ŝƭ ǇǳŜōƭƻ ŎƻƳƻ ǉǳŜ ŎƻƴƻŎŜ ǎus 
propuestas, el presidente del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Edgar 
Humberto Arias Alba, quien también se reunión con líderes de 16 organizaciones 
empresariales, dio a conocer que se instalarán 6 mil casillas en los 122 municipios y los 12 
distritos electorales federales; donde más de 42 mil funcionarios de mesas directivas 
tendrán en sus manos la responsabilidad de recibir y contar los votos. 
Incluso, en las propias instalaciones de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
del estado, Arias Alba, firmó un convenio con el titular de la SSPC, Jorge Luis Lláven 
Abarca, con el propósito de garantizar la seguridad y traslado de la paquetería electoral 
que se usará en los comicios de 2015. 
El acuerdo permitirá implementar las acciones operativas a emprender en próximas 
fechas, por parte de elementos de la corporación Fuerza Ciudadana, como custodia de 
boletas, actas y otros documentos centrales de las elecciones en las instalaciones de los 
consejos distritales hasta su destrucción al término del proceso electoral. Lláven Abarca 
aclaró que ni durante los traslados ni durante el resguardo, el personal operativo tendrá 
contacto directo con la documentación ni con los materiales electorales, porque se trata 
de una responsabilidad constitucional del INE. 
Chilmol político 
La señora Anahí Puente de Velasco ha demostrado en poco tiempo su sensibilidad social y 
adaptación a sus nuevas actividades como primera dama de Chiapas, quien 
constantemente acompaña a su esposo el gobernador Manuel Velasco Coello, en los 
recorridos que efectúa por diversas regiones de la entidad; situación que habla muy bien 
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de ella, y la chiapanecada se lo agradece porque siendo actriz y cantante de renombre 
nacional, bien podría regresar cómodamente a los estudios de grabación y a los sets de 
televisión, pero prefiere estar cerca de su pareja y coadyuvar con la solución a los 
problemas existentes en Chiapas. Por lo pronto, acompañó al mandatario al recorrido que 
hizo por San Benito y Escollera en Tapachula para llevarles esperanzas a las familias 
afectadas por el mar de fondo, después de la evaluación de daños; donde entregaron 
ayuda humanitaria a quienes perdieron su fuente de ingresos por el fenómeno natural, 
instruyendo a las diferentes instancias a continuar trabajando y agilizar la rehabilitación de 
casas y comercios afectados para reactivar lo más pronto posible la economía y las 
actividades de la población* * *Luego de un acuerdo interno, la diputada Gloria Trinidad 
Luna Ruiz asumió la coordinación parlamentaria de su partido en el Congreso del Estado, 
quien a la vez de conformidad con el Reglamento Interno y la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo, se convierte en Presidenta de la Junta de Coordinación Política* * *El Buró 
Federal de Investigación (FBI) de los Estados Unidos, continúa con la capacitación y 
profesionalización de Fiscales del Ministerio Público, Peritos y elementos de la policía 
Especializada de la Procuraduría General de Justicia del Estado; luego de una reunión de 
trabajo entre el procurador Raciel López Salazar con el subagregado del FBI, Timothy 
hΩwƻǳǊƪŜ ȅ ƭƻǎ ŀƎǊŜƎŀŘƻǎ ŀŘƧǳƴǘƻǎ {Ŏƻǘǘ 5ǳƴƴ ȅ CŜǊƴŀƴŘƻ DǳǘƛŞǊǊŜȊϝ ϝ ϝ9ƭ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻ ŘŜƭ 
PAN a la diputación federal por el IX Distrito de la Capital, César Rodríguez Cal y Mayor, 
me hizo llegar copia del Compromiso y/o Declaración Patrimonial, Declaración de 
Intereses y Declaración Fiscal que entregó a las instancias electorales, Instituto Mexicano 
para la Competitividad y a Transparencia Mexicana, por cualquier duda. Además del 
documento en el que se compromete ante la ciudadanía en general a hacer pública la 
declaración patrimonial que entregó a la autoridad de control correspondiente, en caso de 
ganar las elecciones; situación que se reflejará ςdice- a más tardar 60 días después de 
haber tomado posesión del cargo* * * La pregunta del día 
¿Será posible que firmen un Pacto de Civilidad los diferentes partidos políticos en 
Chiapas? 
 
Palestra / Rodrigo Ramón Aquino 
Sasil, de legisladora, nada 
A un mes del proceso electoral federal, hay una candidata que destaca precisamente por 
no destacar. Cómo puede ser esto, con justa razón se preguntará. Es un sinsentido, podrá 
agregar. Pero deje y le platico mi punto. 
De las contadas mujeres que participan, la que no tiene discurso, ni presencia, ni empatía, 
ni ganas, es Sasil de León Villard, hija de un hombre que le ha provocado recientemente 
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un sin número de dolores de cabeza a quien ocupa la principal posición de poder en el 
estado. 
La dubitativa honorabilidad de Oscar de León ha provocado la reciente sana distancia del 
titular del Ejecutivo. Lo querrá, podrá ser su amigo, pero seguramente no meterá las 
manos al fuego por él, y eso se aprecia en el alto al avasallamiento publicitario con que 
arrancó. 
Si una candidata federal débil tiene la fórmula PRI-Verde en Chiapas es la ex secretaria del 
Empoderamiento de la Mujer, una dependencia, que de acuerdo a destacadas activistas 
en la promoción de los derechos femeninos, poco o nada impulsó justamente en el 
reconocimiento de los derechos políticos de las mujeres. 
Tan ínfima es su presencia y arraigo en el Distrito VI que compite que ha sido necesario, 
urgente y obligado, que la respalden figuras de peso como Roberto Albores Gleason, 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRI o Fernando Castellanos Cal y Mayor, aún 
titular de la dirigencia del Verde en el estado. 
La candidata Sasil de León es tan pobre que lo único que tiene es paga, pero precisamente 
por ello es muy probable que gane porque desde antes garantizaron con sus métodos que 
los abanderados de los otros partidos estuvieran igual o peor que ella. 
Las posibilidades que se alce con el triunfo lamentablemente son muy grandes, pero 
alarman al mismo tiempo porque qué representación real tendrá en la Cámara Baja 
cuando no puede sostener una opinión ante la prensa, a la cual rehúye, y mucho menos 
impulsará propuestas que no converjan con la lógica del partido en el poder. 
Nada tengo en contra de la persona, pero sí de la forma y los motivos por los que se busca 
una curul federal. Ella no es política. Ella es por mucho otras cosas. Ya en lo local demostró 
que no es legisladora. Tiró la toalla por la comodidad de una dependencia. Que siga así, de 
funcionaria y no de representante. 
Ágora 
Sí, seguimos con las reglas de oro de la estrategia electoral. Ya encarrerados vamos con la 
número nueve, y ésta nos dice que nunca hay que cambiar el rumbo de la estrategia de 
forma drástica cuando ya se ha iniciado la campaña. Esto es porque la gente espera de un 
candidato, candidata, seguridad, congruencia y un rumbo claro. 
Ricardo Homs nos dice que siempre habrá ideas geniales y de acto impacto que alguien irá 
proponiendo conforme avance la campaña. Ideas creativas, sustentadas en la intuición. 
Sin embargo, introducir nuevas ideas puede desquiciar la estrategia general. Es necesario 
entender que no hay nada más efectivo que la consistencia y el seguimiento. Hay que 
guardarle fidelidad a la estrategia inicial. La gente desconfía de quien no tiene un rumbo 
definido, consistente y claro. 
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Corrillo 
5Ŝ ǳƴ ƭŜŎǘƻǊ ŀŎŜǊŎŀ ŘŜ ƭŀǎ ŜƴŎǳŜǎǘŀǎΥ ά!ƳƛƎƻΥ 9ƴ ǳƴŀ democracia normal, tu análisis es 
correcto, en una como la nuestra la situación es diferente. El puntero no es el preferido de 
los electores sino el elegido del poder en turno. Su labor es simular una popularidad 
ficticia para justificar su imposición gracias al aparato de estado volcado a su favor. El 
aparato le organiza mítines y le garantiza portadas, mientras prepara a sus mapaches para 
movilizar a la clientela electoral favorecida por los programas sociales y la manipulación 
ŘŜƭ ŜǎǘŀŘƻΦέ ¸ƻ ǎƽƭƻ ǇǳŜŘƻ decir: Touché 
 
Jaque con Dama / Irma Ramírez 
9ƭ ƳǳƴŘƻ ǎǳŦǊŜ ƭƻǎ ŜǎǘǊŀƎƻǎ ŘŜƭ ŦŜƴƽƳŜƴƻ ƭƭŀƳŀŘƻ ŎƻƳƻ ά9ƭ bƛƷƻέΣ ƭƻ ǉǳŜ Ŏŀǳǎƽ ǳƴ ŜŦŜŎǘƻ 
ŎƻƴƻŎƛŘƻ ŎƻƳƻ άƳŀǊ ŘŜ ŦƻƴŘƻέ ǉǳŜ ƭƭŜƎƽ ŀ ƭŀǎ Ŏƻǎǘŀǎ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΦ 
El permanente monitoreo de las condiciones climáticas permitió a las autoridades alertar 
con toda oportunidad a las familias que podrías sufrir afectaciones personales. 
!ƭ ƭƭŜƎŀǊ Ŝƭ άƳŀǊ ŘŜ ŦƻƴŘƻέ ŀ ƭŀǎ Ŏƻǎǘŀǎ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀǎΣ ȅŀ ƘŀōƝŀƴ ǎƛŘƻ ŜǾŀŎǳŀŘŀǎ ŦŀƳƛƭƛŀǎ ǉǳŜ 
estuvieron en peligro de salir afectadas. 
Lo que no se pudo evitar fueron las afectaciones en Puerto Madero a siete palapas que 
sufrieron pérdida total y 42 con pérdidas parciales, debido a la repentina e inusual subida 
de la marea. 
En las comunidades Las Brisas y El Gancho, pertenecientes al municipio de Suchiate, 
fueron evacuadas seis familias y llevadas a lugares seguros, de manera preventiva. 
En Tonalá no se reportaron daños en Puerto Arista y Playa del Sol, aunque la coordinación 
de Protección Civil del Estado con el Ejército Mexicano, la Marina Nacional, la Policía 
Estatal y los comités municipales, permitió que no se registraran pérdidas humanas. 
Ahora las autoridades se dedican a retirar los troncos y palmeras, así como la arena que 
invadió algunas viviendas, es decir se hacen tareas de limpieza. 
La repartición de agua potable continúa en los municipios de Cacahoatán, Tuzantán, 
Huehuetán y Tuxtla Chico, donde como se sabe, contaminó los pozos, cisternas, entre 
otros. 
No cabe duda que la respuesta de las familias chiapanecas es adecuada en los momentos 
en que se requiere la solidaridad y la atención a las recomendaciones de las autoridades. 
Puede decirse que los chiapanecos sí son preventivos, por lo que se ha logrado 
nuevamente un saldo blanco, y eso es bueno, porque afortunadamente no es la primera 
vez que surgen embates de la naturaleza y se ha logrado salir bien librados. 
.!{9 59 5!¢h{Χ- 
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Es ya un secreto a voces que la jugada que pretendían realizar los hermanos Espinoza, 
(César, dirigente estatal del PRD y Olga Luz, directora del  Cecytech), está a punto de 
venírseles abajo, pues se descubrió que no sólo se querían agandallar una diputación cada 
uno de ellos, sino salió a la luz todos los presuntos fraudes que se realizan en el Colegio. 
En el Colegio de Estudios Científicos, hasta el que no quiere enterarse sabe, porque es un 
rumor muy fuerte que de ahí ha salido recursos para apoyar a algunos militantes del PRD. 
Pero ahora las cosas fueron más allá y ya hay interpuesta la denuncia ante la PGR, donde 
con pruebas acusan a la directora de vender plazas. 
No hay que olvidar que Olga no es conocida dentro del PRD como mujer de palabra, sino 
todo lo contrario, así que peras o manzanas está viendo irse su diputación local.*** 
 
Linotipeando / Marco Antonio Cabrera Alfaro 
ACOMPAÑADO DE SU DONSTINGUIDA ESPOSA MVC VISITA 
A DAMNIFICADOS DE MAR DE FONDO 
Recorriendo  la zona costera de Puerto Madero, en el municipio de Tapachula, a fin de 
evaluar los daños que el fenómeno Mar de Fondo ocasionó en algunas localidades de esta 
región de Chiapa  El gobernador Manuel Velasco Coello junto a su esposa Anahí de 
Velasco cumplieron una agenda de trabajo por la costa, así mismo se hizo acompañar de 
las autoridades estatales y locales, ahí el popular Güero Velasco tomando de la mano de 
su esposa escuchó atento a los habitantes de San Benito y Escollera, quienes señalaron 
que las afectaciones en sus viviendas o negocios ha repercutido en sus ingresos 
económicos, según datos proporcionados por la Secretaría de Protección Civil en el 
estado, hasta el momento se han contabilizado 37 palapas con daños totales, 13 viviendas 
con daños menores y saldo blanco en pérdidas humanas.  Luego de hacer entrega de 
ayuda humanitaria a los damnificados, el mandatario chiapaneco instruyó a las instancias 
involucradas a sumar esfuerzos para agilizar la rehabilitación de las localidades afectadas, 
a fin de que las familias vean restablecido el orden en sus localidades. En tanto que las 
autoridades de protección civil y marítimas mantienen un monitoreo constante sobre la 
zona costera, para evitar que los habitantes de esta región se vean afectados nuevamente 
por el fenómeno natural.  Por ello se exhortó a la población en general a mantenerse 
informada y alerta mediante los comités municipales de protección civil, sobre cualquier 
indicación que las autoridades encargadas lleven a cabo. Hay que remarcar que en esta 
ocasión, la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, el gobierno estatal junto 
a la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina, la Gendarmería y las 
instituciones de Seguridad y Protección Civil, establecieron un puente de comunicación 
para acelerar las acciones preventivas correspondientes, lo que permitió salvaguardar la 
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vida de los damnificados y del patrimonio material de quienes habitan en toda la línea 
costera de Chiapas. En ese sentido se dejó en claro que las familias afectadas cuentan con 
el respaldo del Gobierno del Estado y que, como parte del plan de ayuda, se implementó 
el Programa de Empleo Temporal, donde se involucra a la propia población en las 
actividades de ƭƛƳǇƛŜȊŀ ȅ ǊŜǎǘŀǳǊŀŎƛƽƴ ŘŜ ǾƛǾƛŜƴŘŀǎΧǾŜǊ ǇŀǊŀ ŎƻƳŜƴǘŀǊ 
 9b /IL!t!{ [! Lat¦bL5!5 bh 59.9 twh¢9D9w ! 59[Lb/¦9b¢9{Χ 
Muy necesario que el número uno siente un precedente en nuestra entidad ante unos 
perversos y lacras que han defraudado sus confianza como es el caso del Maestrito 
/ŀƎǳŀƳŜǊƻ LǎŀƝŀǎ !ƎǳƛƭŀǊ ǉǳŜ ŘŜƧƻ άǇŜƭƻƴŀέ ƭŀ ǎŜŎǊŜǘŀǊƛŀ ŘŜ ŎƛǳŘŀŘŜǎ ǊǳǊŀƭŜǎΣ ǎƻƭƻ ǇƻǊǉǳŜ 
no pudo quitar las tazas de los baños y los lavabos  no se los llevo, porque las arcas están 
en números rojos, se chingo todo el presupuesto de este año, no tiene como operar, pero 
como el torpe y mediocre de Aimir Moreno no tiene la capacidad de poder actuar o 
decidir deja que el Caguamero Turulo lo siga mangoneando porque al final de cuentas su 
ŀƳƛƎƻ άaŀƴǳŜƭέ όŀǎƝ ƭƻ ōŀƭōǳŎŜŀ Ŝƭ ƛƎǳŀƭŀŘƛǘƻ ƳŀŜǎǘrito Caguamero) estilo Loba de 
Suchiate, no tiene respeto al número uno, pero bueno el Jefe del ejecutivo estatal no debe 
permitir la impunidad y si se le revisa minuciosamente a ciudades rurales por donde le 
aplasten saldrá materia y eso no dice nada bien de la transparencia, se necesita un 
precedente porque no es posible que abusen de la confianza que el uno les depositado o 
les ha depositado, la impunidad es sinónimo de solapamiento de hechos ilícitos como lo 
que se hace con el Maestrito Caguamero, después de que el turulo a bordo de una 
ōƛŎƛŎƭŜǘŀ ά.ǵŦŀƭƻέ ŎƻƳƝŀ ǘŀŎƻǎ Ŏƻƴ ǘŜƴƛǎ ȅ Ǉŀƴǘŀƭƽƴ ŘŜ ǾŜǎǘƛǊ ŘŜ ōŀƧŀ ŎŀƭƛŘŀŘΣ Ƙƻȅ Ŝƭ ǎŜƷƻǊ 
ŀƴŘŀ Ŝƴ ǎǳōǳǊōŀƴ Ŏƻƴ ƎǳŀǊǳǊŀǎ Ŏƻƴ ǎǳ ŘƛŎƘƛǘƻ ǉǳŜ ŎǊŜŜ ǉǳŜ ǎŜ ǾŜ ōƛŜƴΣ άǾŀƳƻǎ ŜŎƘŀǊ 
/ŀƎǳŀƳŀ tǊƛƳƻέΣ ǊƛŘƝŎǳƭƻ ȅ ƻǊŘƛƴŀǊƛƻ Ŝƭ ƳŀŜǎǘǊito, pero he fin el número uno tiene un 
compromiso con la sociedad la de la transparencia y con Isaías Aguilar creo que le cumplió 
y bien, y si este último fallo y defraudo la confianza del número uno y  pues en ese sentido 
la obligación de actuar con todo Ŝƭ ǊƛƎƻǊ ŘŜ ƭŀ ƭŜȅΧǎƛƴ ŎƻƳŜƴǘŀǊƛƻǎ 
EN EL PERDERE UN HAMPON SE ENREDA CON SUS MENTIRAS 
En el doceavo distrito electoral federal el hampón disfrazado de candidato a diputado 
Federal se entrampa con sus propias mentiras, si aunque ustedes no lo crean el 
pelafustanazo José Alberto Zamora Díaz, alias el  άǎŜƷƻǊƛǘƻέ ǎŜ Ƙŀ ŜƴǊŜŘŀŘƻ Ŏƻƴ ǎǳǎ 
propias mentiras ya que antes de que el lacra amarillo asistiera al debate con sus 
opositores juraba y perjuraba que s ele iba a la yugular a Chacón y una vez estando en el 
famoso debate peor que un prostituta el candidato a diputado federal por el perderé, 
perdón PRD se prostituyo y se dedicó a decir una sarta de incoherencias, pero bueno el 
cree que engaña a la gente, si todos lo conocen como un vil estafador que afecto a varios 
ex empleados del ayuntamiento huacalero cuando fungió como funcionario de la tesorería 
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ƳǳƴƛŎƛǇŀƭΣ ŀǎƝ Ŝǎ ǉǳŜ ŀƘƻǊŀ ǉǳŜ ƴƻ ƴƻǎ ǎŀƭƎŀ Ƴǳȅ ŘŜƳƻŎǊłǘƛŎŀ ƭŀ Ǌŀǘŀ ǇŀƴǘŜƻƴŜǊŀΧǎƛƴ 
comentarios 
NO SE VALE LUCRAR CON PROGRAMAS SOCIALES: PAN 
Una competencia desleal es la que denuncian la candidata de acción nacional en 
Tapachula puesto que se está amenazando a electores con sacarlos de los programas de 
beneficio social federal, la situación es clara, creemos que no tienen necesidad de utilizar 
esos viejos vicios priistas cuando ya tiene un voto duro, pero como saben que han actuado 
mal los vecinos rojos no les queda otra que amedrentar a la clase vulnerada, la clase más 
necesitada para poder hacerse de votos, es ridículo y esto sucede cuando imponen 
candidatos que no levantan, pero bueno, lo que no saben es que cada elección se politiza 
más y la gente ya no cree en partidos políticos, sino por la persona, se van por la persona y 
Ŝƴ Ŝǎŀ ǎƛǘǳŀŎƛƽƴ aƽƴƛŎŀ 9ǎŎƻōŀǊ ƭŜǎ ƭƭŜǾŀ ǾŜƴǘŀƧŀ ȅ ǎƛƴƻ ŀƘƝ ƭƻ ǾŜǊłƴ Ŝƭ т ŘŜ ƧǳƴƛƻΧǾŜǊ ǇŀǊa 
comentar 
HAY QUE PONER ORDEN EN CONSTRUCCION DE PRESA 
Con la venia de nuestro director general le daremos entrada a un correo que nos llegó 
hasta nuestra bandeja de entrada de linotipeando y según nos informan que sigue parada 
la construcción del proyecto hidroeléctrico Chicoasén II en el paro de labores forzados por 
un grupo de personas ajenas a la construcción del proyecto hidroeléctrico más importante 
en construcción en el estado de Chiapas sobre el río Grijalva: Chicoasén II, la líder en sitio 
de obra es Mercedes Lara Pérez, originaria del estado de Oaxaca, pero ya se supo que la 
llamo que mueve la cuna es María de Jesús Olvera Mejía, dirigente de la CTM en Chiapas, 
quien pelea la titularidad del contrato colectivo de obra que ejecuta el consorcio OMEGA 
para la CFE. Desde ayer cerca de 60 personas tienen tomado los caminos de acceso de 
ambos márgenes del río, mientras más de 600 trabajadores chiapanecos están a punto de 
perder el empleo, y esto está levantando inconformidad entre la clase obrera de 
Chicoasén, ya que ninguna autoridad se ha acercado para poner orden, la gente quiere 
trabajar y seguir construyendo la futura central que estará equipada con tres turbinas tipo 
bulbo y tendrá capacidad instalada de 240 Mega-watts. Aportará anualmente 591 Giga-
Watts-hora al Sistema Eléctrico Nacional. El tiempo estimado para la ejecución de la 
central es de 42 meses. Bueno pues la misma que ocasiono tantos problemas en el API el 
año pasado cuando sin temor a nada trajo a varios empresarios del transporte del estado 
de Puebla, lo cual hacia una competencia desleal hoy nuevamente por lo que se ve trata 
de crear ingobernabilidad en Chiapas ya hay que frenar a esa señora que ya es un cáncer 
ǇǳǘǊŜŦŀŎǘƻ Ŝƴ ƴǳŜǎǘǊŀ ŜƴǘƛŘŀŘΧǾŜǊ ǇŀǊŀ ŎƻƳŜƴǘŀǊ 
EN EL STJE SE ADMINISTRA CON TRANSPARENCIA: REC 
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Rutilio Escandón Cadenas, magistrado presidente del Poder Judicial del Estado, ha venido 
consolidando proyectos desde el inicio de su administración, en donde se garantizan los 
derechos humanos de los justiciables y se mejoran las condiciones de quienes trabajan en 
la institución. Todo ello con el objetivo de modernizar todos los procedimientos de la 
gestión judicial, el magistrado presidente solicitó dar seguimiento al Plan Estratégico 
Institucional, documento rector que contiene las estrategias y acciones que se están 
implementando en la casa de la justicia. Por ello el  presidente Rutilio Escandón en 
repetidas ocasiones ha manifestado que se está perfeccionando dicho plan, que en breve 
será presentado, el cual busca alcanzar la mejora constante en el servicio público que se 
presta a los usuarios de la justicia, atendiendo cinco ejes de trabajo que logrará un cambio 
significativo en el sistema de impartición de justicia. 
LETRAS MAYUSCULAS 
En el marco de la estrecha coordinación con instancias nacionales e internacionales en 
materia de seguridad, este miércoles el Procurador General de Justicia del Estado, Raciel 
López Salazar, encabezó una reunión de trabajo con el sub agregado del FBI, Timothy 
O´Rourke, y los agregados adjuntos del FBI, Scott Dunn y Fernando Gutiérrez. Durante el 
encuentro, se refrendó el compromiso de seguir trabajando de forma coordinada en 
materia de capacitación y profesionalización de Fiscales del Ministerio Público, peritos y 
elementos de la Policía Especializada, como parte del proceso de implementación del 
ƴǳŜǾƻ {ƛǎǘŜƳŀ ŘŜ WǳǎǘƛŎƛŀ tŜƴŀƭ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎΧ{ƛƴ ŎƻƳŜƴǘŀǊƛƻǎΧ 
 
Brújula Política / Víctor M. Cruz Roque 
IƛǎǘƻǊƛŀǎ ƛƴŎǊŜƝōƭŜǎ ŘŜ ǘǊǵƘŀƴŜǎ άŘŜƳƻŎǊłǘƛŎƻǎέ 
Fueron enviados al maloliente basurero del desprecio ciudadano por eso: por cínicos y 
desvergonzados. También porque no ofertan nada más allá del desgastado discurso que 
utilizan en su obsequiosa farsa de arroparse en la corriente progresista de las izquierdas. 
Son los aǳǘƻǇǊƻŎƭŀƳŀŘƻǎ άŘŜƳƻŎǊłǘƛŎƻǎέΣ ƭƻǎ ǉǳŜΣ ǎƛƴ ǳƴŀ ǇƛǎŎŀ ŘŜ ŘƛƎƴƛŘŀŘ ŀŎǘǵŀƴ ŎƻƳƻ 
carroñeros electorales buscando saciar sus perversas ambiciones personales. 
Adjetivos nos hacen falta para calificarlos, pero he que es la propia sociedad lo que los 
ubica en el lugar que les corresponde. Y aun así, se dicen, en su desquicio,  personeros de 
la justicia social. 
Estamos hablando de esos esperpentos que usufructúan las opciones opositoras y las 
alternativas políticas, llámense partidistamente: De la Revolución Democrática, 
Movimiento Ciudadano y del Trabajo, y todos los demás inventados al calor del 
oportunismo y las complicidades. 
PRD: reparto en familia. 
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Sin elementales valores de formación política e ideológica; sin compromisos con las causas 
justas de la sociedad y sin un ápice de ética, convicciones y apego a la democracia que 
dicen defender, se despachan con la cuchara más grande en ocasión de las candidaturas a 
cargos de elección popular. 
El caso del dirigente perredista César Espinoza Morales es verdaderamente patético e 
increíble por su desfachatez actuante. El muchacho, con la membrecía del Sol Azteca bajo 
el brazo, se dio el lujoς¿o abuso?τde postularse como candidato a diputado local por los 
distritos 1, Tuxtla Oriente; II, Tuxtla Poniente y 3 con sede en Chiapa de Corzo, además del 
ŘƛǎǘǊƛǘƻ ·L ŘŜ tǳŜōƭƻ bǳŜǾƻ {ƻƭƛǎǘŀƘǳŀŎłƴΦ ¸ ǇƻǊ ǎƛ ŦǳŜǊŀ ǇƻŎƻΣ ǘŀƳōƛŞƴ άƧŀƭƽέ ŀ ǎǳ 
hermana de nombre Olga Luz, quien por cierto todavía sigue apareciendo como directora 
del  Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Chiapas ςCECYTECH. 
Al trascender el madruguete orquestado, el sedicente líder de los perredistas chiapanecos 
convocó a conferencia de prensa e intentó negar lo publicado en varios medios escritos y 
electrónicos. Argumentó que en el caso de su hermana era falso que estuviese inscrita 
como candidata uninominal y plurinominal a la vez, pero el teatro se le vino encima 
porque en el Acuerdo ACU/CECEN/04/405/2015 de la Comisión Electoral del PRD, con 
fecha 08 de abril del presente año es claro  y conciso: sí fue considerada para esas 
posiciones. 
Como variante delictuosa, la todavía directora del CECYTECH también enfrenta la 
Averiguación Previa CHIS/TJC/II/088/20154  instituida por la PGR por presuntos delitos de 
corrupción cometidos en su desempeño como directiva de ese centro escolar, y de 
acuerdo a las investigaciones de rigor, serán la secretaría de la Función Pública y la 
secretaría de Educación, las que deberán rendir informes a la instancia procuradora de 
justicia, particularmente en irregularidades relacionadas cƻƴ άŀǾƛŀŘǳǊƝŀǎέΣ ŀǎŎŜƴǎƻǎ 
indebidos y violaciones a la Ley del Servicio Profesional Docente. 
PT: agandalles de siempre. 
En el Partido del Trabajo las cosas son similares y en éste, es el eterno cacique Amadeo 
Espinosa Ramos el que se atragantó con candidaturas no solo para él sino para su esposa y 
una de sus hijas. 
El ex secretario General de la Sección VII del SNTE, además de aparecer como candidato a 
diputado federal  plurinominal propietario en la primera fórmula por la Tercera 
Circunscripción, también es candidato uninominal  por el IX Distrito  de Tuxtla Gutiérrez.  Y 
por si no le bastara, al tal Amadeo se le hizo fácil anotar en la segunda posición el nombre 
de su hija Paola Espinosa Trujillo y como suplente de ésta, Hermisenda Edilia Trujillo Pinto, 
que a su vez es esposa del insaciable Amadeo. 
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Ante esta burda y torpe maniobra, las reacciones no se hicieron esperar al interior del PT. 
Otros especímenes de la misma calaña de Amadeo reclamaron para sí parte del suculento 
pastel repartido a manera de herencia familiar. 
Y en una carta enviada al patriarca mayor Alberto Anaya, nueve petistas que se dicen con 
derecho de gozar de las mismas prebendas se inconformaron y renunciaron a los cargos 
que ostentan en la cofradía interna partidista. Ellos son Neín Farrera Gómez, Neftalí Pérez 
Flores, Raúl Rodríguez Ontiveros, Rosalinda Ovando Corzo, Daniel González Vázquez, 
Arturo Velasco Martínez, Oscar Mendoza Narcía, Neín Farrera Vázquez y Carlos Tovilla 
Barragán. Reclaman su tajadita que de eso están acostumbrados a bien vivir. 
MC agónico y desdibujado. 
En los mismos caminos y las mismas tertulias simuladoras se encuentra el feudo de Dante 
Delgado en Chiapas, el de la pegajosa cancioncilla que pide a los electores se pinten de 
naranja. Las habas en éste también se cuecen de los mismos hervores y por ello  en  
posición privilegiada para la diputación federal plurinominal se encuentra la secretaria 
General de Acuerdos de la Comisión Ejecutiva Nacional, María Elena Orantes López, quien 
es en realidad la que manda y decide quién entra o quien sale y en que puerta, del ese que 
no es ni movimiento ni ciudadano. 
Están tan cerrados y tan herméticos cuidando la parcela, que al que porta la estafeta 
estatal, Luis Alfonzo Potenciano Landero, parece que se le olvidó que elementalmente 
tienen que cubrir mínimo las doce candidaturas a igual número de diputaciones federales, 
122 candidatos a presidentes municipales y 24 a diputados locales, más las suplencias. 
Pero no hay tela de donde cortar  por la simple y sencilla razón que carecen de militancia 
efectiva en términos numéricos. Van con lo que se les arrime, lo que les caiga para ellos es 
bueno y mejor que nada. 
9ǎǘŀǎ ǎƻƴ ƭŀǎ ƻǇŎƛƻƴŜǎ ǉǳŜ ǇǊŜǎŜƴǘŀƴ ǉǳƛŜƴŜǎ ǎŜ ŘƛŎŜƴ άŘŜ ƛȊǉǳƛŜǊŘŀέ ȅ Ŏƻƴ ŜǎŜ ŎŀǇƛǘŀƭ 
pretenden transformar la realidad política, económica y social de Chiapas y de México. 
APUNTES. 
Luna Ruiz a la JUCOPO. 
Tal y como se esperaba, la diputada Gloria Luna Ruiz asumió la presidencia de la Junta de 
Coordinación Política de la Sexagésima Quinta Legislatura del Congreso estatal. 
A Luna Ruiz, quien es militante del Partido Acción Nacional, le corresponderá tutelar los 
trabajos de ese órgano de Gobierno interno en el que participan todas las fracciones 
parlamentarias, de acuerdo a la Ley Orgánica del Poder Legislativo estatal. 
Al asumir su responsabilidad, la también ex diputada federal se comprometió a trabajar 
con vocación y determinación para sacar avante la agenda de trabajo que poseen las y los 
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diputados, además de continuar promoviendo beneficios a favor de sus representados y 
de todos los chiapanecos. 
Expuso que se conducirá privilegiando los acuerdos en la toma de decisiones, por lo que 
convocó a sus compañeros representantes populares a trabajar unidos y  άǉǳŜ ƭŀ 
diversidad de ideas constituya una de las fortalezas, procurando siempre el bienestar de 
ƭƻǎ ŎƛǳŘŀŘŀƴƻǎέΦ 
Luna Ruiz se dijo que mantendrá las puertas abiertas para escuchar los planteamientos, 
demandas e inquietudes de toda la sociedad. 
APUNTES. 
IEPC signa convenio. 
De gran importancia para la promoción de la participación social en el proceso electoral 
en curso, es el convenio signado entre el IEPC y el Consejo Consultivo Ciudadano, evento 
que fue atestiguado por el alcalde de Tuxtla Gutiérrez Samuel Toledo Córdova Toledo. 
De acuerdo a la Consejera presidenta del organismo electoral, María de Lourdes Morales 
Urbina, esta signa se realizó con la finalidad de establecer programas de difusión que 
fortalezcan la práctica de una cultura democrática que promueva los valores cívicos. 
άbǳŜǎǘǊƻ LƴǎǘƛǘǳǘƻΣ ŘŜ ŀŎǳŜǊŘƻ ŀ ǎǳ ŎŀǇŀŎƛŘŀd presupuestal y financiera, proporcionará el 
material didáctico y de difusión necesarios para el desarrollo de los programas que 
establezcamos con el Consejo Consultivo, así como los elementos humanos requeridos 
ǇŀǊŀ ƭŀ ƛƳǇƭŜƳŜƴǘŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭƻǎ ƳƛǎƳƻǎέΣ ŜȄǇǳso Morales Urbina. 
Detalló que de esta forma se organizarán diversos eventos como Mesas Redondas, talleres 
de formación y capacitación; cursos y seminarios de orientación a favor del voto razonado 
de los ciudadanos. 
En el mismo tenor, el IEPC y la secretaría de Educación estatal a cargo del Mtro. Ricardo 
Aguilar Gordillo,  acordaron darle seguimiento a lo Maestría en Derecho Procesal  
Constitucional y Electoral, misma que anteriormente venía impartiendo la desaparecida 
Comisión de Fiscalización Electoral (COFEL). 
Para concretar lo anterior, la secretaría de Educación  dará todas las facilidades al IEPC a 
fin de que nuevamente logre el reconocimiento oficial de esos estudios. 
Es todo, gracias. 
 
Chismorreo Político /  Armando Chacón  
Candidatos necesitan meter el acelerador 
/ƻƳŜƴȊŀƳƻǎΧΧ{ƻǊǇǊŜǎƛǾŀƳŜƴǘŜ ƭŀ ƭŜƎƛǎƭŀŘƻǊŀ ƭƻŎŀƭ ǇƭǳǊƛƴƻƳƛƴŀƭ ŘŜƭ tŀǊǘƛŘƻ !ŎŎƛƽƴ 
Nacional (PAN), Gloria Trinidad Luna Ruiz, tomó posesión de la Junta de Coordinación 
Política del Congreso del Estado.  El Comité Directivo Estatal del PAN, tomó la 
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determinación de nombrar a la Diputada Luna Ruiz, como Coordinadora de la Fracción 
Parlamentaria de ese instituto político, en la LXV legislatura y en cumplimiento a la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo fue designada presidenta de la JUCOPO, relevando a su 
compañera de bancada la diputada Itzel de León Villard. Gloria Luna Ruiz, estará en ese 
cargo hasta el último día del mes de septiembre de este año, tiempo en que tendrá que 
demostrar su experiencia política al trabajar en armonía con todas las fracciones 
parlamentarias de los partidos políticos, concluir la agenda legislativa, calificar las 
elecciones locales, y como ella dijo al momento de tomar posesión, elaborar, promover y 
gestionar iniciativas que beneficien a los chiapanecos; claro esto entre otros pendientes. 
La también Consejera Nacional del PAN, llega a esa importante posición con las pilas 
puestas y no solo con el respaldo de sus compañeros panistas, sino también con el apoyo 
de los legisladores y legisladoras de las otras fuerzas políticas representadas en el 
Congreso del Estado. Por su parte la ex presidenta de la Junta de Coordinación Política, 
Itzel de León Villard, va a continuar su trabajo en la presidencia de la Comisión de 
{ŀƭǳōǊƛŘŀŘ ȅ !ǎƛǎǘŜƴŎƛŀΣ ŘŜǎǇǳŞǎ ŘŜ ƘŀōŜǊ ŎǳƳǇƭƛŘƻ ǎǳ ƳƛǎƛƽƴΧΧΧ/ƻƴǘƛƴǳŀƳƻǎΧΧ9ƭ 
Gobernador del Banco de México, Agustín Guillermo Carstens Carstens, continua 
utilizando un lenguaje que únicamente sirve para descontrolar a la mayoría de los 
mexicanos. Durante su intervención en la 25 Convención de Aseguradores de México 
(CAM) y ante el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, pronosticó que México 
tendrá una turbulencia financiera, pero para bien. El titular del Banco de México, dijo que 
la institución está preparada para actuar rápidamente en caso de que las condiciones 
económicas externan golpean al peso y a las expectativas de la inflación. Agregó que 
México enfrentará la turbulencia financiera derivada de la eventual alza en las tasas de 
interés en Estados Unidos, pero se trata de un proceso que al final será favorable para el 
país, porque indica que su principal socio comercial está mejorando. Indicó que habrá un 
periodo de transición en la política monetaria de las tasas de interés, lo que generará 
volatilidad en los mercados financieros, pero es un indicador positivo. Después de 
escuchar  lo que el señor Carstens leyó (con ese sonsonete peculiar, chocante y aburrido 
que tiene), sobre alertarnos sobre una  άǘǳǊōǳƭŜƴŎƛŀ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊŀέΣ ǇŜǊƻ ǉǳŜ ƴƻ ƴƻǎ 
preocupemos dice; en verdad no entiendo el hecho de prevenirnos de una contingencia o 
perturbación financiera, pero que no debemos de preocuparnos. Entonces qué debemos 
hacer?. Rezar, reír, llorar, o esperar sentados a que llegue el garrotazo?. Pero todavía para 
descontrolarnos más,  ŀŦƛǊƳƽ Υ ά9ƭ ŀǳƳŜƴǘƻ Ŝƴ ƭŀǎ ǘŀǎŀǎ de interés son buenas noticias 
para México porque eso significa que la economía de Estados Unidos está más fuerte, está 
ŎǊŜŎƛŜƴŘƻ Ƴłǎ ȅ ǎƛ Ƙŀȅ ǳƴ ǇŀƝǎ ǉǳŜ ǎŜ ǇǳŜŘŜ ōŜƴŜŦƛŎƛŀǊ ŘŜ Ŝǎƻ Ŝǎ aŞȄƛŎƻέΣ ŘƛƧƻΦ ά{ƛ ǾŜƳƻǎ 
que las expectativas de inflación se están desanclando pues entonces tendremos que 
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actuar y actuaremos de manera inmediata con el objetivo de preservar la estabilidad de 
ǇǊŜŎƛƻǎ ȅ ƭŀ ŜǎǘŀōƛƭƛŘŀŘ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊŀ ŘŜƭ ǇŀƝǎέΣ ǊŜǎŀƭǘƽΦ [ŀ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘ ƳƻƴŜǘŀǊƛŀ ŘƛƧƻ ƭŀ ǎŜƳŀƴŀ 
pasada que no anticipaba presiones sobre el índice de precios y calculó que podría cerrar 
debajo del 3.0% este año, con las expectativas de mediano y largo plazo de los 
especialistas bien ancladas. Hacia el 2016, el Banco de México proyecta un nivel similar, 
congruente con su meta del 3.0 por ciento. Le queremos preguntar al señor Agustín 
Guillermo Carstens Carstens, si los discursos que pronuncia son únicamente para quedar 
bien con el Presidente y conservar su chamba o para disfrazar la verdadera situación 
económica que se avecina?. Al conocer lo farsante que es el Gobernador del Banco de 
México, debemos de preocuparnos y no confiarnos, la devaluación viene en 
ŎŀƳƛƴƻΧΧΧ¢ŜǊƳƛƴŀƳƻǎΧΧΦΦCŀƭǘŀƴ ŜǎŎŀǎƻǎ ол ŘƝŀǎ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ǎŜ ƭƭŜǾŜƴ ŀ Ŏŀōƻ ƭŀǎ 
elecciones donde elegiremos a nuestros diputados federales y unos 25 días para que 
concluyan las campañas electorales. Hasta este momento de la contienda electoral, no 
hemos escuchado de ninguno de los candidatos de los diferentes  partidos políticos, una 
verdadera propuesta que convenza a los ciudadanos a votar por alguno de ellos. Ojalá que 
en el tiempo que les queda de campaña, podamos conocer la oferta política de algún 
candidato o candidata que los haga diferente a sus contrincantes, para que el electorado 
se interese en otorgarle la confianza y votar por él o ella. Es cierto que con promesas no se 
ganan las elecciones, el pueblo está cansado de ser engañado por los políticos que ofrecen 
trabajar para beneficiar a los ciudadanos y después se olvidan de cumplir sus promesas y 
no se vuelven a parar en sus distritos, hasta que necesitan nuevamente los votos para otro 
puesto electoral. Por esa razón los ciudadanos cada vez se alejan más de las 
ǳǊƴŀǎΧΧΦLƴŦƻǊƳŀŎƛƽƴΧΦ¢ƻŘƻ ƭƛǎǘƻ ǇŀǊŀ ǉǳŜ Ŝƭ ǇǊƽȄƛƳƻ ŘƻƳƛƴƎƻ όŜƭ ƳŜǊƻ 5Ɲŀ ŘŜ ƭŀǎ 
Madres), a las 11 de la mañana en la explanada norte del Estadio Víctor Manuel Reyna, se 
lleve a cabo la toma de protesta de  Eduardo Ramírez Aguilar, como el nuevo presidente 
del Comité Directivo Municipal del Partido Verde 
Ecologista Mexicano (PVEM). Vendrá a avalar este evento la dirigencia nacional del PVEM. 
Esperan la presencia de miles de militantes y simpatizantes del Partido Verde, hasta los 
camaleónicos oportunistas que se cambian de color de acuerdo a sus intereses, (esos que 
llegarán a tomarse la foto para inmediatamente subirla a las redes sociales), y mostrarse 
ante el nuevo dirigente para después tratar de cobrar el favor de haber asistido a tan 
importante evento. Sin duda será todo un acontecimiento político  la toma de posesión de 
9w! ŎƻƳƻ ƭƝŘŜǊ ŘŜƭ tŀǊǘƛŘƻ ±ŜǊŘŜ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎΧ 
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Acá entre Nos/ Alejandro Moguel 
Reventó la liga en la Unich 
Vientos de incertidumbre están soplando allá por la zona sur de San Cristóbal de las Casas 
-como sede-, en terrenos que deberían ser únicamente para la superación académica de 
una clase social cuya cosmovisión, en su mayoría, posee rasgos culturales originales y, por 
ende, muy valiosos en el proceso de enseñanza-aprendizaje. 
El sindicato único de trabajadores de la Universidad Intercultural de Chiapas inició hace 24 
horas un paro indefinido de labores en reclamo a supuestos incumplimientos laborales de 
parte del rector de esa institución Oswaldo Chacón Rojas. 
Un día después al inicio de ese paro, ese sindicato envió un segundo comunicado en el 
que está denunciando hostigamientos e intimidaciones de parte de autoridades de dicha 
universidad, encabezadas ςargumentan- por el citado rector.  Esos acosos, afirman, son 
para tratar de amedrentar a los paristas. 
Las acusaciones públicas de un solo lado han ido en aumento y el conflicto parece haberse 
agudizado en las primeras 72 horas de estarse germinando. 
Algo ha de ocurrir en la Universidad Intercultural de Chiapas que no está al alcance de 
nuestros sentidos, porque se supone las universidades son instituciones de enseñanza 
superior, de provocación a un mayor entendimiento del ser humano y de la naturaleza 
que le rodea, de manera tal que los conflictos, naturales en todos los grupos sociales, 
puedan encontrar prontas soluciones sin llegar a los extremos en que están en estos 
momentos los catedráticos y autoridades rectoras referidas. 
Los denunciantes aseguran que autoridades universitarias están violentando su contrato 
colectivo de trabajo y sus derechos laborales. 
Dicen en su carta-denuncia que las intimidaciones están siendo hechas de la siguiente 
manera: enviando mensajes al personal docente y administrativo de pase de lista en un 
espacio alterno,  lanzando amenazas con la presencia de ministerio público y un notario 
público para culpar a los paristas, intentos de cortar los servicios básicos de agua y luz, 
intimidación directa a estudiantes en las sedes universitarias para contener las justas (sic) 
ŘŜƳŀƴŘŀǎ ŘŜ ŘƻǘŀǊ ŘŜ ƛƴŦǊŀŜǎǘǊǳŎǘǳǊŀ ȅ ǎŜǊǾƛŎƛƻǎΣ άƳƛǎƳŀǎ ǉǳŜ ƭŜǎ ǇǊƻƳŜǘƛƽ ȅ ǉǳŜ ǇƻǊ 
ǎǳǇǳŜǎǘƻΣ ƴƻ Ƙŀ ŎǳƳǇƭƛŘƻέΦ 
También, añaden, esas autoridades han amenazado con organizar clases extramuros con 
la advertencia de reprobar a estudiantes que no asistan a su improvisada planeación 
académica y acusar a los profesores de incumplir con sus horarios de trabajo. 
Consideran que esas arbitrariedades son para justificar despidos masivos y mermar su 
άŘƛƎƴŀ ƭǳŎƘŀέΦ [ƻǎ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀƴǘŜǎ ŀŘǾƛŜǊǘŜƴ ǉǳŜ ǎŜƎǳƛǊłƴ Ŏƻƴ Ŝǎŀ ƭǳŎƘŀΦ 9ǎƻǎ ǎƻƴ ƭƻǎ 
hechos. Ahora va la opinión. 
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Algo ha de estar ocurriendo en esa universidad para que maestros hayan llegado a la 
necesidad de ese paro de actividades. Hace algunos meses ya habían amenazado con 
paralizar actividades, algo que aparentemente sí lo hicieron de manera parcial y, en algún 
caso, quedó sólo como un intento nada más. 
El rector Oswaldo Chacón Rojas ya hubiera aportado la otra versión de las cosas porque, 
como siempre ocurre, los académicos están dando su versión de las cosas, pero habría 
que saber cuál es la otra cara de la moneda para poder entender las dimensiones del 
problema. 
Muchas veces, las autoridades prefieren guardar silencio anteponiendo una absurda idea 
de evitar una confrontación mayor con sus contrapartes. 
Pero la verdad, la opinión pública necesita conocer las versiones de las dos partes a efecto 
de poder ver con mayor claridad de qué lado está la razón. 
Pero eso no es aconsejable debido a que pudiera entonces pensarse que la mayor parte 
ŘŜ ƭŀ ǊŀȊƽƴ Ŝǎǘł ŘŜƭ ƭŀŘƻ ŘŜ ƭƻǎ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀƴǘŜǎ ȅ ǉǳŜ ƭŀ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘ ƘŀŎŜ ƘƻƴƻǊ ŀ ƭŀ ŦǊŀǎŜ άŜƭ 
ǉǳŜ Ŏŀƭƭŀ ƻǘƻǊƎŀέΦ 
de boca en boca 
Vándalos con lanzacohetes rusos en Jalisco, suena raro. Sorprendió el gobernador de esa 
entidad Aristóteles Sandoval en el Foro Económico Mundial en la Riviera Maya al afirmar 
ǉǳŜ ŦǳŜǊƻƴ άƘŜŎƘƻǎ ǾŀƴŘłƭƛŎƻǎέ Ŝƭ ŘŜǊǊƛōŀƳƛŜƴǘƻ ŘŜ ǳƴ ƘŜƭƛŎƽǇǘŜǊƻ ŘŜƭ 9ƧŞǊŎƛǘƻ Ŏƻƴ ǳƴ 
lanzacohetes ruso con saldo de quince muertos en total, y las quemas de vehículos, de 
bancos y gasolineras en 25 municipios. Más de uno de los asistentes a dicho foro 
ƛƴǘŜǊƴŀŎƛƻƴŀƭ Ƙŀ ŘŜ ƘŀōŜǊǎŜ ǊŜƝŘƻ ŀ ŎŀǊŎŀƧŀŘŀǎ Ŏƻƴ ŜǎŜ ŀǘǊŜǾƛŘƻ άŜǳŦŜƳƛǎƳƻέ ŘŜƭ 
mandatario jalisciense*********Se antojan interesantes los temas a tratar en la jornada 
ά{ƻŎƛŜŘŀŘ ȅ 5ŜƳƻŎǊŀŎƛŀέ ƻǊƎŀƴƛȊŀŘŀ ǇƻǊ Ŝƭ Lƴǎǘƛǘǳǘƻ ŘŜ 9ƭŜŎŎƛƻƴŜǎ ȅ tŀǊǘƛŎƛǇŀŎƛƽƴ 
Ciudadana (IEPC) en San Cristóbal de las Casas para este viernes 8 de mayo de 2015. 
LƴŎƭǳȅŜ Ŝƭ ǇŀƴŜƭ άtƻŘŜǊΣ ǇƻƭƝǘƛŎŀ ȅ ƧǳǎǘƛŎƛŀέΣ Ŝƴ Ŝƭ ŀǳŘƛǘƻǊƛƻ άaŀƴǳŜƭ WƻǎŞ ŘŜ wƻƧŀǎέ ŘŜ ƭŀ 
facultad de Derecho de SCLC a las 12 del día. Allí participarán Magda María del Carmen 
Alanís Figueroa, Leticia Bonifaz Alfonzo, Marcela Talamás Salazar y moderará el escritor 
WƻǎŞ [ǳƛǎ ±ŜŎŜƭƭƛƻΦ !ǇŀǊǘŜΣ Ŝƴ ά[ŀ 9ƴǎŜƷŀƴȊŀέ ȅ ŀ ƭŀǎ мтΥол Ƙƻras de esa misma ciudad, 
ocurrirá: la firma de Convenio de Apoyo y Colaboración entre el IEPC y la Asociación 
/ǳƭǘǳǊŀƭ bŀ .ƻƭƻƳΣ !Φ /ΦΣ ƭŀ ƛƴŀǳƎǳǊŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ 9ȄǇƻǎƛŎƛƽƴ CƻǘƻƎǊłŦƛŎŀ άIƛǎǘƻǊƛŀ ŘŜƭ ǎǳŦǊŀƎƛƻ 
Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎέ ȅ Ŝƭ ŎƻƴŎƛŜǊǘƻ ŘŜƭ ŎŀƴǘŀǳǘƻǊ Ŏǳōŀƴƻ aŀƴǳel Argudín*******El senador y 
presidente de la Comisión de la Medalla Belisario Domínguez, Roberto Albores Gleason, 
presentó la convocatoria y exhortó a legisladores, dependencias, entidades de la 
Administración Pública Federal, organizaciones, colegios, agrupaciones de profesionistas, 
universidades, instituciones y público en general, a presentar propuestas de candidatos 
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para la presea en su edición 2015. Recordó que durante la presente Legislatura la medalla 
ha sido impuesta al literato Ernesto de la Peña y el político Manuel Gómez Morín, ambos 
post mortem, y el literato Eraclio Zepeda Ramos. La convocatoria se encuentra disponible 
en la página de internet del Senado de la República www.senado.gob.mx y estará vigente 
hasta el 30 de septiembre del año en curso. 
 

 
Día mundial de la Cruz Roja 
1753. Nace Hidalgo y Costilla Gallaga Miguel en la hacienda de San Diego Corralejo, 
jurisdicción de Pénjamo, Guanajuato. 
1871. Durante el gobierno del presidente Benito Juárez se promulga el decreto que 
reforma la Ley Electoral, con la cual se elegiría por voto indirecto y secreto al presidente 
de la República, así como a los miembros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
 
 
Realizado por: 
 

¶ Alejandra Nandayapa  

¶ Andrés Pérez  

¶ Karina Enríquez 

¶ Sofía Vázquez 

¶ Montserrat Arango 

¶ Carlos Molina 
 


